

Die NEOS Bezirksräte_innen
Anna Stürgkh
Ana Badhofer
Bernhard Schedelberger

Die unterfertigen Mitglieder der Bezirksvertretung Wieden stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 23.06.2022 gemäß § 24 Abs. 1 GO-BV folgenden

**Resolutionsantrag betreffend der Fassadenbegrünung bei Sanierung von
Gemeindebauten**

Die Bezirksvertretung Wieden spricht sich dafür aus, dass bei der Sanierung von Gemeindebauten auf der Wieden eine Fassadenbegrünung geprüft und bei positiver Prüfung im Zuge der Sanierungsarbeiten umgesetzt wird, sowie dass die flächendeckende Außenanbringung von Jalousien, Markisen, u.ä. zu überprüft und nach Möglichkeit umgesetzt wird.

Begründung:

Maßnahmen gegen die Auswirkungen der Klimakrise sind vor allem im dichtverbauten städtischen Gebiet der Wieden dringend notwendig. Flächendeckende Begrünungen sind ein wichtiges Mittel, um Städte abzukühlen, das Mikroklima zu verbessern und Hitzeinseln zu entschärfen.

Auf der Wieden befinden sich mehr als 35 Gemeindebauten, sowie weitere öffentliche Gebäude der Stadt Wien, wie z.B. Schulen. Deren großflächige Außenbegrünung, sowie weitere Begrünungsmaßnahmen in Höfen, an Begrenzungsmauern, etc. wäre ein bedeutender Beitrag, um o.a. Verbesserungen zu erreichen und auch die Bewohner_innen der Gemeindebauten vor den Auswirkungen der Hitzesommer besser zu schützen.

Weiters würden Außenjalousien oder -markisen helfen, Wohnungen in den Gemeindebauten zusätzlich kühler zu halten. Nachdem die Stadt Wien bereits 2020 eine „Verschattungsoffensive“ gestartet hat, kann hier mit einer Vorbildwirkung zur Bewusstseinsbildung intensiv beigetragen und darüber hinaus gezeigt werden, dass es wirksame Alternativen zu umweltbelastenden Klimageräten gibt.

Wien, am 13.06.2022